

## HOMMAGE A PAUL SIVADON

La REVEILLEE se souvient de cette journée du 24 Août 1975. C'était dans la grande salle de la Mairie du Mas d'Azil devant une assistance familiale nombreuse, Paul SIVADON avait parlé "des racines familiales de la personnalité"

C'est avec beaucoup d'émotion que je laisse aujourd'hui la place aux cousins, aux confrères, qui dans leurs messages de sympathie et leurs éloges ont retracé la vie de l'homme qu'était Paul SIVADON.

Eminent professeur en psychiatrie, mondialement reconnu, il était le fils de Daniel SIVADON pasteur et de Leïla Dora de VERBIZIER LATREYTE descendante d'Alexandre DE VERBIZIER LATREYTE et de Eugénie de GRENIER LALEE.

*Andrée SIVADON (de VERBIZIER UTREYTE)*

*Secrétaire Générale*

"A l'origine il voulait être musicien et il fut médecin. Mais on ne contrarie pas si facilement la nature humaine : pour modifier l'univers asilaire tant au profit des soignants que des malades, il a constitué des équipes ou plutôt, il a enrôlé des partisans-au sens de leur attribuer un rôle. Lui, tout naturellement prit celui de chef d'orchestre. Toute sa vie il a agi ainsi, grâce à cette formidable aptitude à réunir autour de lui et à faire travailler ensemble des groupes les plus hétérogènes"

*Docteur Michel JOLI, Terre d'Azil*

"Son esprit ouvert, son humanisme, sa lucidité, sa volonté de bâtisseur et son sens de l'innovation en ont fait un des pionniers en France, de créations originales de la psychiatrie française dans la seconde moitié du XXème siècle"...

"Ceux qui ont eu la chance de le connaître garderont le souvenir de sa très vaste culture, de sa grande intelligence, de sa curiosité insatiable et de la charmante simplicité de son accueil."

*Gerard STEIN (Bulletin documentaire Psy de l'ELAN RETROUVE)*

"L'ensemble de sa carrière sera évoqué à de multiples reprises et avec grande solennité."

*Jean Garrabe (Bulletin de l'information psychiatrique) Château de La Verrière*

"Le renom de ses travaux et de ses réalisations a valu au Professeur Paul SIVADON une réputation internationale - Missions à l'O.M.S., Présidence de la Fédération mondiale pour la Santé mentale, un enseignement de seize années dans une chaire de psychiatrie et de psychologie médicale à l'Université libre de Bruxelles. De nombreuses Sociétés Savantes en France et à l'étranger l'ont élu parmi leurs membres. Invité à donner des conférences dans un grand nombre de pays, il siégeait également dans tous les comités de rédaction de revues scientifiques et dans diverses instances officielles tant en France qu'à l'étranger."

*Docteur Jean de VERBIZIER LATREYTE un cousin. Directeur des Services Médicaux de l'Association l'ELAN RETROUVE*

"Je l'avais bien connu. Nous avons travaillé ensemble à l'O.M.S. à plusieurs reprises. J'avais pu apprécier non seulement son énorme savoir, ses qualités professionnelles, mais aussi sa simplicité et le don qu'il avait de rendre simples les questions les plus complexes. Je l'aimais et l'appréciais beaucoup."

*Docteur Paul OLLE (de Verbizier Lahajau), un cousin. Médecin Général de la Santé*

"Chacune de nos rencontres était une joie pour moi. J'appréciais tant la subtilité de son esprit, sa générosité, sa tolérance et son efficacité dans l'oeuvre qu'il avait accomplie en faveur de la psychiatrie.

Pour beaucoup d'ailleurs, il survit dans son oeuvre.

*Mr. Maurice POROT Professeur honoraire en neuropsychiatrie (Clermont-Ferrand)*

"Nous donnant l'exemple, il se retira de la direction de la M.G.E.N. en 1972, lorsqu'il estima que certains de ses élèves étaient capables de poursuivre la tâche entreprise, pour entreprendre ailleurs en ce qui le concerne, une autre étape de sa vie aussi féconde que la précédente."

*Jean GARRABE (Bulletin de l'information psychiatrique) Château de La Verrière*

"L'attribution en Mars 1992, par le Conseil d'Administration de l'Elan, du nom de Paul SIVADON à l'Institut Psychiatrique La Rochefoucauld fut un des hommages qu'il a eu la joie de connaître dans la dernière année de sa retraite."

*Docteur Jean de VERBIZJER LATREYTE un cousin. Directeur des Services Médicaux de l'Association l'ELAN RETROUVE*

"Pour pouvoir se livrer à des travaux personnels et se consacrer à sa famille, à Renée son épouse et à ses filles, il décide que l'heure de sa retraite est arrivée. Il rentre au Pays, au Mas d'Azil, honoré par les plus hautes distinctions civiles et scientifiques par ses deux pays d'exercice professionnel."

*S..A..*

*La Dépêche du Midi*

"En regardant de vieux albums de photos pendant qu'il s'éteignait ce Dimanche-là, j'ai trouvé celui de Paul SIVADON, ses lunettes, celles de l'époque professorale, les lunettes toutes rondes de Marcel Achard. Elles nous désignaient le regard, la capacité de perception et d'observation de l'homme de science, elles nous montraient un homme qui savait regarder la vérité et qui, en même temps, cultivait le doute. C'était l'oeil du savant et les lunettes du poète..."

"Il est parti un Dimanche soir avec ses certitudes, ses fidélités et sa foi. Le 6 Décembre à 21 heures il a écrit le mot FIN au terme d'une vie bien remplie. Il s'est endormi calmement, comme un paysan un soir d'été après une longue journée de moisson. La veille il avait mis le mot FIN à son dernier ouvrage après avoir corrigé les épreuves et choisi les photos. "

*Docteur Michel JOLI Terre d'Azil*